

.Los Caciques y el Caciquismo Al llegar los españoles, los primeros interlocutores indígenas fueron los jefes tradicionales. De este modo, las relaciones entre los caciques y el pueblo indio fueron a menudo conflictivas. Hay que notar por otra parte que, en Méjico y Perú, varios conquistadores tomaron como amantes a princesas indígenas de alto rango; de las cuales tuvieron hijos, los cuales fueron reconocidos, aunque eran fruto de uniones ilegítimas y desempeñaron un papel de enlace entre los dos pueblos. Lo que es más que los caciques, en contacto con los españoles y el mecanismo de la sociedad colonial, no tardaron en constituirse inmensas fortunas, de manera ilegal y al detrimento de las localidades.